

2019年
12月1日号

町内会便り

恵み野南

発行 恵み野南町内会
広報部連絡先(31)1596



南町内会HP

研修旅行 2019 を催行しました!

今年で三回目を数える「研修旅行 2019」が、去る 10 月 25 日（金）に、会員 41 名の参加のもと、昨年発生した胆振東部地震から学ぶ防災研修を目的として行われました。

まずは白鳥の舞う「ウトナイ湖」で自然学習。緑豊かな自然と展望台から見渡す絶景に心を和ませた後は、お菓子の「三星」で楽しくお買い物。ヨイトマケのお土産付にテンションアップ♪ 続く「苫小牧市美術博物館」では、芸術・文化学習です。芸術溢れる見事なアートの数々と苫小牧の歴史・スポーツ文化について、学芸員の方々の説明に会員の皆さんが真剣に耳を傾けていたのが印象的でした。そして、お待ちかねの昼食には「苫小牧海の駅」で「ほっきカレー」に舌鼓。いつも会員の皆さんと大勢で食べる食事は格別で大盛り上がり。お腹も満たしたところで研修旅行のメインテーマである厚真町へ。道中、



苫小牧市美術博物館



厚真町防災学習の様子

車窓から目にする美しい紅葉は絶景でしたが、反対側の車窓からがけ崩れの山々や倒木の数々に、胆振東部地震の爪痕がまだ大きく残っており、復興まで道半ばであることを再確認。一日も早い復旧・復興を心から願うばかりです。

厚真町福祉センターに到着すると、災害ボランティアセンターの事務局を担当されている方々から震災当時の貴重なお話を伺うことが出来ました。どれも実体験に基づくもので、会員一同多くの気づきと学びがありました。改めて、日常からの防災意識、備えはもちろん、町内会としてのつながりやコミュニティの重要性を再認識することが出来ました。

「平取町立二風谷アイヌ文化博物館」では、アイヌ民具や工芸品など、北海道の歴史と文化を学び、安平町道の駅に寄りつつ一路帰路へ。道中、道路混雑の影響もあり、少し帰着予定時刻が遅れてしまいましたが、天気にも恵まれ事故もなく無事に笑顔で家路に付くことが出来ました。参加された皆さま、運営にご協力いただいた役員の皆さま、本当にお疲れ様でした。また来年もぜひ大勢のご参加をお待ちしております。（厚生文化部）



平取アイヌ文化博物館

避難所開設訓練 を実施!

11 月 10 日 9 時から、恵み野南町内会と西町内会の合同による「避難所開設訓練」が恵み野小学校において開催されました。開始予定時刻の 9 時前から多くの町内会員の皆様にご参集いただき、南町内会から 54 名、西町内会からも 53 名、役員も含めて総勢 140 名と多くの方々のご協力のもと、訓練を開始しました。



受付

まずは体育館入口に設置した受付にて、避難（参加）した世帯毎に人数等を申告いただき、体育館に設置した居住区に移動していただきました。次は本訓練の目玉の一つ、ライフラインストップ状態下での「ポリ袋を使ったカレーライス」づくりに 2 班に分かれて参加していただきました。この訓練は、①ポリ袋に米と水、カレールーと具材を別々に入れる（米と水は 15 分放置）、②別に沸かしたお湯で温める（30 分）、③カレーライスの袋を食器に被せて炊きあがった米を加える という手順で行



住居区設置

“困った時には助け合う”の心で！ 寄付金・募金随時受付中！ 封筒が必要な方は会計長橋爪（37-3617）まで

われ、全員で試食をしてみました。多くの方から”想像していた以上に美味しい”と好評価をいただきました。ポリ袋のまま食することにより食器を洗う必要がなくなる等の工夫も良かったですね。一方、体育館で待機していた第二班には、患庭市総務部の谷口参与から「避難所生活」を題材としたアドバイスがありました。



災害発生直後、消防署、自衛隊等は人命救助を最優先に行うため、飲食料品の支給等にまで手が回りません。各家庭の備蓄で3日間くらいは凌いで欲しいとのことでした。引き続き、西町内会の高橋さんから「伝言ダイヤルの使い方」を実地で教えていただきました。その後、第二班もカレーライスづくりに参加していただき、無事訓練を終了いたしました。最後にスタッフもカレーを作って、試食しながらの本訓練の反省会となりました。課題はあったものの、避難所運営の第一歩の訓練になったことは確かです。改めて参加者の皆様のご協力に感謝申し上げます。来年も”地域防災”の観点からの訓練が計画されると思いますが、皆様のご協力をよろしくお願いいたします。(自主防災会、広報部)

冬の交通安全運動

11月11日～20日までの「交通安全運動旬間」が終了しました。寒い北風にも負けず、小学生は元気な挨拶で登校して行きました。冬道もこれからが本番。運転者も歩行者



も一層の交通安全に気を付けましょう。春夏秋冬と運動期間中、街頭指導にあたった役員の皆さん、大変ご苦労様でした！ 来年もよろしくお願いいたします。(防犯部)

芸能文化祭

11月16日、第29回芸能文化祭が市民会館大ホールにて行われ

ました。恵み野南町内会からは、南むつみ会の皆さん男女総勢20名が出演し、「お座敷小唄の替え歌」をご披露。面白い歌詞と懐かしいメロディーに、会場からは手拍子も。

歳末たすけあい募金

恵み野南町内会では、年4回の募金活動をまとめて、年に1度封筒募金という形でご協力いただいております。本年度11月末現在の募金総額は115件、200,970円という状況で、

恵み野南町内会の総戸数に対して募金参加率は1.5%を下回っているという状況です。12月1日から1か月間、歳末助け合い募金が行われます。これを機会にまだ、封筒募金に参加されていない方は、町内会館のポストで受付を賜っておりますので、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

区長さん・
班長さんは

町内会を支える

まさかの時の
備えです！！

今年もいよいよ師走となりました。年の瀬を控えて何かと気ぜわしい季節は、南町内会の各区（5丁目を加えて29区）でも区長さんや班長さんの改選の時期でもあります。そこで、区長さんや班長さんの主な業務を挙げてみました。どの業務も町内会活動には欠かせない大事なもののばかりです。町内会活動の大切さをご理解の上、来年1年間よろしくお願いいたします。

| | |
|------------------|------------------|
| 区 長 さ ん | ① 町内会費の徴収 |
| | ② 患庭市広報の各戸への配布 |
| | ③ 交通安全普及員（通学指導） |
| | ④ 依頼業務(リラ・フェスタ等) |

| | |
|------------------|---------------|
| 班 長 さ ん | ① 町内会文書等の回覧 |
| | ② 町内会総会の「代議員」 |
| | ③ 役員会への代行出席 |
| | ④ 町内会からの依頼業務等 |

*役員と現区長を対象にした「役員会議」が12月7日(土) 18:30～ 南会館で開催されます。
区長さんは、それまでに次期新区長さん・新班長さんの人選をお願いします！

“困った時には助け合う”の心で！ 寄付金・募金随時受付中！ 封筒が必要な方は会計長橋爪(37-3617)まで